

La Sainte Famille modèle de la famille

En ce dimanche après Noël, nous fêtons la Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph. Cette famille nous est présentée comme modèle pour toutes les familles. Chaque année, nous entendons des lectures qui mettent l'accent sur les vertus familiales. Les textes bibliques de ce dimanche mettent en valeur la foi. Ils nous rappellent que la foi est une valeur essentielle de la vie familiale.

La première lecture et la lettre aux Hébreux nous parlent de la foi d'Abraham. Un homme qui s'est mis en route pour aller vers le pays que Dieu lui destinait. Il est parti sans savoir où il allait. Il a cru à la Parole de Dieu qui lui promettait une descendance issue de son sang.

La lettre aux Hébreux a été écrite pour des chrétiens persécutés. L'auteur de cette lettre a voulu les édifier et les encourager à tenir bon. Il leur montre Abraham comme modèle de la foi en Dieu. « *Grâce à la foi* », le projet de Dieu a pu s'accomplir. L'évangile c'est aussi la foi de Marie et Joseph. Les trois lectures nous invitent à une relecture des événements anciens pour que, à notre tour, la foi nous façonne des existences solides, qu'elle nous aide à faire face aux problèmes de la vie, à changer tout dans notre façon de regarder et d'écouter les autres comme la Sainte Famille.



La Sainte Famille modèle de la famille.

En regardant vivre cette famille humaine de Galilée, nous découvrons la profondeur du mystère qui est aussi vécue par chacune de nos familles humaines. Dans le même temps que Marie a donné à Jésus un corps, un souffle de vie, et son amour, elle en a fait l'homme qu'il est devenu. Au jour le jour de sa vie familiale, Jésus, le bébé, le petit enfant, l'enfant, l'adolescent va recevoir de Marie, ce que tout être reçoit de sa mère : le sourire de la vie, l'exemplarité du devoir à accomplir, la délicatesse dans la vie quotidienne, la réalisation de la Parole de Dieu au travers des faits et gestes d'une femme de grande foi.

Joseph, le père qui adopte cet enfant avec amour, lui communique patience et sens des responsabilités, lui donne le métier de charpentier. Il lui apprend les gestes méticuleux, laborieux, de l'homme qui sculpte les matériaux, les ajuste avec

précision, les fait devenir utiles et beaux. Joseph lui apprend à parler aux hommes, avec les hommes. Au travers des commandes à réaliser, au travers des discussions pour le prix du travail, au travers des impatiences du demandeur, Joseph apprend à Jésus le sens de la vie parmi les hommes.

Le soir, en famille, l'enfant, l'adolescent, le jeune homme, se retrouve avec ses parents, avec ses cousins et ses cousines, ou bien avec ses amis sur la place de Nazareth. Ils parlent, ils se réjouissent, ils s'attristent de la mort d'un proche. Jésus partage ainsi la vie de la famille de Marie et de Joseph, et par sa famille, la vie de tout son entourage. Nous le sentons à travers beaucoup de ses paraboles.

Le message qui provient de la Sainte Famille est d'abord un message de foi. Dans la vie familiale de Marie et Joseph, Dieu est au centre ; il l'est en la personne de Jésus. La famille de Nazareth est sainte parce qu'elle est centrée sur la personne de Jésus. Voilà cet idéal qui est proposé aujourd'hui à toutes nos familles, parents et enfants. Confions à la Sainte Famille de Jésus, de Marie, Reine et Mère de la famille, et de Joseph, toutes les familles du monde. Qu'elles puissent vivre dans la foi, dans la concorde, dans l'aide réciproque. Que Marie nous aide à accueillir la Parole de son Fils et à faire "tout ce qu'il nous dira". Qu'elle soit toujours avec nous pour nous garder fidèles à son amour.

Le monde dans lequel nous vivons et où Jésus nous a rejoints dans une famille, est un monde compliqué, qui accuse, comme entre Adam et Eve après le péché, qui juge, et qui condamne ; un monde marqué parfois par la recherche égoïste du bonheur... Cela amène alors à des familles douloureusement éprouvées par tout ce qui est manque d'amour.

Nous demandons au Seigneur qu'elles rencontrent des témoins de l'amour qui est en Dieu. Que le regard de la foi invite à regarder le meilleur dans chaque membre de la famille et que cela soit un lieu où on grandisse et s'assume ensemble. Que grâce à la foi en Dieu, les familles deviennent des lieux d'éducation et d'amour véritable, trouvent la joie de prier et de louer Dieu, en mettant Jésus au centre comme la Sainte Famille.

P. Fidèle

Solennité de la Sainte Famille

B

Lc 2, 22-40